

Pour éviter toute erreur, les conditions qu'elle pose à la reconnaissance de ces miracles sont des plus rigoureuses. On va en juger : elles sont au nombre de sept.

1. La maladie doit être grave, invétérée, incurable ou difficilement curable par les remèdes et seulement à la longue.

2. Elle ne doit pas être arrivée à son déclin, pour qu'on ne puisse pas interpréter la guérison par l'évolution naturelle.

3. Il ne faut pas qu'il y ait eu de remèdes administrés auparavant, ou du moins, s'il en a été administré, il faut qu'il soit prouvé par le temps et les circonstances qu'ils n'ont pu avoir aucune influence sur la guérison.

4. Cette guérison *doit être subite* : il ne faut pas que les accidents de la maladie diminuent par le temps et par degrés, comme dans les maladies naturelles.

5. La guérison doit être entière et parfaite.

6. Il ne faut pas qu'elle puisse être interprétée par une crise ou une révolution sensible capable d'opérer seule.

7. La guérison doit être constante, sans récidives.

Que si l'on veut tenir compte de toutes ces conditions, on ne pourra s'empêcher de reconnaître la prudence, même l'excessive rigueur de l'Eglise, et d'avouer que, ces conditions réalisées, la guérison est nécessairement miraculeuse.

#### Bibliographie

—CATÉCHISME SIMPLE DÉDIÉ AUX CATÉCHISTES VOLONTAIRES  
Approuvé par S. E. le cardinal PERRAUD, et NN. SS. de Cambrai, de Langres, d'Amiens et de Saint-Dié. Troisième édition  
Prix : 0 fr. 15 centimes. Paris : librairie Vve Poussielque, rue Cassette, 15.

Voici la troisième édition du *Catéchisme simplifié* ; il a donc eu du succès, parce qu'il répond à un besoin véritable. Son auteur, qui fit pendant cinquante ans le catéchisme à des enfants de tout âge, et de tous degrés d'intelligence, l'a composé spécialement pour ceux qui n'ont pas encore atteint l'âge d'assister aux catéchismes réglementaires et plus encore pour ceux qui demeurent longtemps au premier âge de l'intelligence, ceux dont la mémoire ingrate ou l'esprit borné ne peut retenir ni comprendre le catéchisme ordinaire. On ne trouvera dans cet opuscule ni les termes abstraits, ni les définitions théologiques qui sont comme de l'hébreu pour ces déshérités, et les fatiguent sans les instruire ; il fut rédigé *avec eux*, selon leur portée ; les réponses, courtes et claires, ont été essayées dans les leçons.

L'auteur, voulant faciliter sa diffusion, s'est décidé à en faire tirer une édition plus nombreuse et à en baisser le prix à 0 fr. 15 au lieu de 0 fr. 25.